



# TOURENBERICHT

**Veranstaltung:** Begehung Höllweizen

**Datum:** 29.05.2009

**Organisator:** Josef Raffetseder

**Teilnehmer:** Raffetseder Gerald und Walter, Schmitsberger P.,  
Stemmer B., Lonsing B., Fachberger M, Mayrhauser T,  
Fröhlich F,

**Wetter:** im freien regnerisch

**Route/Gehzeit/Höhenmeter/Sonstiges:**

Da unser bester Höhlenführer Sepp Raffetseder, aus gesundheitlichen Gründen, nicht mehr in die Höhle gehen will, diente diese Tour zur Einschulung seiner Nachfolger.

Wir trafen uns pünktlich um 16.00 Uhr beim Eingang, nach einer Erklärung ging es hinein. Im sog. Fuchsloch gab es die erste Einführung (Geschichte, was ist verboten usw.) weiter ging es teils kriechend, teils hockend, teils stehend durch die verschiedenen Teile der Höhle. (Friedrichsnische, Dom der Vereinigung, Ringstraße, Gräberhalde, Weissewand, Austerngang, Nordnische, See usw.) Dazwischen wurden immer wieder Erklärungspausen eingelegt. Nach ca. 2 Stunden beendeten wir unsere Erkundung bei einem verdienten Bier im Gasthaus Rirs.

Es wurde folgendes festgelegt:

Der Schlüssel für den Eingang bleibt im Gewahrsam von Sepp und kann sich von den angelernten Führern jederzeit abgeholt werden.

Dem Schlüssel wird eine von Sepp verfasste Erklärung mit Plan beigelegt.

Ich möchte mich hiermit, bei Raffetseder Sepp für die vorbildliche Einführung bzw. die jahrelange unentgeltliche Betreuung aller Interessierten Hobbyhöhlenforschers bedanken.

DANKE

Franz Fröhlich